

Lunes 07 de mayo 2012

El Financiero Tendencia generalizada a la baja en mercados financieros Clara Zepeda Hurtado Mientras en Europa sigue habiendo un "desbarajuste" económico y se agregan vientos de cambio que nacen de la situación política en los distintos países y de las relaciones geopolíticas, en Estados Unidos y China no se acaba de confirmar el piso de su desaceleración económica. La volatilidad en el mercado de cambiario estuvo presente la semana pasada, al alcanzar niveles máximos de 13.16 por dólar comparado con los mínimos en el interbancario de 12.90 unidades.P.C. sistema financiero Proteccionismo, gran riesgo para la economía mundial Eduardo Ortega La adopción de un mayor proteccionismo económico, tal y como sucedió en los años treinta, "es uno de los grandes riesgos" para la economía mundial, porque puede significar la profundización de la crisis global, alertaron los integrantes del Consejo del Siglo 21 del Instituto Nicolas Berggruen. En el marco de la Precumbre del G-20 Foro de México, el presidente Felipe Calderón recibió en Los Pinos al ex primer ministro de Gran Bretaña, Gordon Brown; el expresidente del gobierno español, Felipe González; y el expresidente de Brasil, Fernando Henrique Cardoso, junto con una treintena de líderes globales, académicos, formadores de opinión, empresarios y funcionarios públicos que conforman ese consejo.P.C. G-20, proteccionismo, crisis, economía mundial México, en la encrucijada del crecimiento Del IMEF para EL FINANCIERO / Gerardo Dubcovsky Cada mañana en África una gacela se despierta. Sabe que debe correr más rápido que el más veloz de los leones. Sino será comida. Cada mañana en África un león se despierta. Sabe que debe correr más rápido que la más lenta de las gacelas. Sino morirá de hambre. No importa si tú eres un león o una gacela. Cuando el Sol asome, mejor empiezas a correr. Proverbio africano anónimo. Cada seis años, México entra en un balance entre lo realizado y lo que necesitamos hacer, entre los errores y cómo corregirlos, entre los logros y los retos. Sin duda alguna el problema del crecimiento económico es crucial para el país. Entre 1950 y 1980, el PIB creció a una tasa promedio anual de 6.6 por ciento; a esa tasa la economía duplica su tamaño en 11 años. Pero entre 1980 y 2000, la tasa de crecimiento cayó a 2.5 por ciento anual, y en los 11 años de este milenio (2000-2011) se redujo aún más, a 1.8 por ciento, la mitad de América Latina; con esta tasa se necesitan más de 38 años para multiplicar por dos la economía. P.C. crecimiento económico No cederemos en las reformas estructurales: IP (Zenyazen Flores) La iniciativa privada del país asegura que un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso de la Unión es viable al considerar que hay suficientes diagnósticos y consensos en cuatro temas específicos, los cuales incluso están fuera de cualquier "costo político". Se trata de una nueva ley de lavado de dinero, la de amparo, la reforma laboral y la creación de un órgano autónomo de evaluación docente, enlistó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Son cuatro temas que creemos que se pueden impulsar en un periodo extraordinario y que están suficientemente discutidos, platicados, consensuados. Yo creo que hay posibilidades" sin que se tenga un costo político.P.C. reformas estructurales, iniciativa privada Aumenta 8.3% la confianza del consumidor durante abril Eduardo Jardón Los consumidores en México perciben un mejor entorno económico en sus hogares y en el país, y además consideran que tienen mayores posibilidades de adquirir bienes duraderos. Durante abril el índice de confianza se elevó 8.3 por ciento anual, la mayor lectura en los últimos nueve meses. En las cifras ajustadas por estacionalidad, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) reportó un crecimiento de 2.34 por ciento respecto a marzo. Tal avance resultó de incrementos en los cinco componentes de este indicador, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).P.C. INEGI, índice de confianza del consumidor Necesaria, la modernización del sector industrial Ivette Saldaña Dados los riesgos por los niveles actuales de empleo y pobreza que enfrenta México, la necesidad de encadenar a las empresas a la estructura fabril y fortalecer el mercado interno se requiere una política industrial de desarrollo productivo y una política económica que incluya las reformas estructurales. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) aseguró que los avances que alcanzamos, gracias al trabajo de los mexicanos, muestran que no somos una sociedad estática, ni pasiva, al mejorarse las condiciones macroeconómicas necesarias para emprender el crecimiento estable y sostenido que requiere el país. No obstante ahora se necesita "contar con las condiciones que permitan la modernización de todos los sectores económicos, en particular del sector industrial". P.C. reformas estructurales, sector industrial, Canacintra Reforma Entra México en fase de desaceleración Por Abraham González Cd. de México (07 mayo 2012).- La economía mexicana, medida a través del Indicador Coincidente, entró en fase de desaceleración en febrero de este año, luego que permaneció por un año en la etapa expansiva, según información del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Este indicador, que muestra las oscilaciones de la actividad económica agregada con relación a su tendencia a largo plazo, se contrajo en el segundo mes del año 0.01 puntos, con respecto al mes inmediato anterior, al situarse en 100.7 puntos. De acuerdo con las cifras de la institución, el cambio de fase del Indicador Coincidente se debió a una evolución negativa en los componentes de Actividad Económica y de Actividad Industrial, además de un aumento en la Tasa de Desocupación Urbana en el periodo de referencia. P.C. INEGI, actividad económica, indicador coincidente, desaceleración Crecerán 8% remesas en 2012 Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 mayo 2012).- Para todo 2012, los ingresos por remesas de México podrían aumentar aproximadamente 8 por ciento, prevé Carlos Capistrán, economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch. A pesar de que esta tasa permanece por debajo de la de principios de siglo, el total de las remesas será ligeramente mayor a los 24 mil millones de dólares. Esto llevará a que el la brecha versus los niveles previos a la crisis, promedio de 2006-2008, esté en un rango de 4 por ciento en un escenario más optimista y 6 por ciento en el base. P.C. remesas, pronósticos Se hunde producción industrial en España Por Reuters Madrid España (07 mayo 2012).- La producción industrial española aceleró su descenso en marzo hasta niveles no vistos en 29 meses dada la persistente debilidad de la economía doméstica, que entró en una nueva recesión en el primer trimestre del año, según datos divulgados este lunes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El índice general de la producción industrial desestacionalizado registró en marzo una tasa negativa del 7.5 por ciento frente al -5.3 por ciento revisado del mes anterior. "Este dato da la idea de que la recesión no se está estabilizando, que está profundizándose un poco más, y que el segundo trimestre del año puede ser peor que el primero", dijo Nicolás López, director de análisis de

M&G Valores. La tasa fue peor que las previsiones compiladas por Reuters que habían apuntado a una tasa negativa del 5.4 por ciento. Sin ajustar por estacionalidad, la producción cayó un 10.4 por ciento en marzo frente al descenso del 3.2 por ciento revisado de febrero. P.C. España, sector industrial, producción, recesión, INE Prevé Gobierno crear 800 mil empleos Por Verónica Gascón Cd. de México México (07 mayo 2012).- La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) estimó que este año se podrían crear hasta 800 mil empleos, si se conserva el ritmo de crecimiento que se ha registrado en los primeros meses del 2012. "Hemos tenido cifras de 100 mil empleos por mes, excepto en abril, donde el empleo se cayó por una cuestión estacional, de hecho la primer quincena hubo una baja de 25 mil empleos y luego para la segunda quincena se recuperaron esos 25 mil y se crearon 40 mil. Creo que si sostuviéramos esto podríamos llegar cerca de 800 mil (al cierre del año)", explicó Rosalinda Vélez, titular de la dependencia. Cabe destacar que abril es el mes donde menos empleos se han creado, ya que en enero, febrero y marzo, se generaron 50 mil, 130 mil y 121 mil puestos de trabajo, respectivamente, de acuerdo con cifras del IMSS. P.C. empleo, STPS Resurgen temores en eurozona; cae crudo Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (07 mayo 2012).- El precio del petróleo retrocedió este lunes en Nueva York y Londres, tras las elecciones en Francia y Grecia que acentuaron los temores de una profundización de la crisis en la zona euro, y en un contexto económico sombrío en Estados Unidos. Hacia las 13:05 GMT, el barril de WTI "light sweet crude" para entrega en junio se negociaba a 97.70 dólares, una baja de 79 centavos con respecto al cierre del viernes, en el New York Mercantile Exchange. En Londres, los futuros del crudo Brent descendían 37 centavos a 112.81 dólares por barril, luego de bajar incluso hasta los 110.34 dólares, el menor nivel desde fines de enero. P.C. zona euro, crisis, precios, petróleo El Universal Advierten sobre riesgo de nueva crisis global Ramiro Alonso | El Universal La incapacidad de la Unión Europea (UE) por encontrar políticas de largo plazo orientadas al crecimiento económico común, así como la falta de una regulación que dé certidumbre financiera a las naciones que integran el bloque europeo, pueden llevar al mundo a una nueva crisis económica global, expuso el Consejo del Siglo XXI, un organismo integrado por diversas personalidades del ámbito político, académico y empresarial del mundo. De frente a la próxima reunión del Grupo de los 20 (G-20), que se celebrará el próximo 18 y 19 de junio, el Consejo recomendó al organismo internacional respetar los acuerdos que se han obtenido en foros como el de Cannes, Londres y México, con el objetivo de evitar una nueva crisis que se genere en Europa y repercuta a las economías mundiales. P.C. Europa, economía mundial, crisis, deuda Sistema de pensiones, 15 años de cotizar Romina Román Pineda | El Universal A unos días de que el sistema de pensiones de cuentas individuales cumpla 15 años de operar, persisten diversos claroscuros. Uno de los grandes problemas del régimen vigente es que la tasa de reemplazo &mdash;lo que recibirá el trabajador como proporción de su último salario cuando se jubile&mdash; es de las más bajas de América Latina. También priva falta de interés e información de los trabajadores. Se estima que el pensionado obtendrá cerca de 40% de su último salario mensual, lo que es insuficiente para vivir una vejez digna. P.C. pensiones, jubilación, OCDE Industrialización, medio para el crecimiento José Luis De la Cruz Gallegos\* | El Universal La Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial afirma &ldquo;...que el desarrollo industrial es la fuerza motriz de la aplicación de nuevas tecnologías a la producción, siendo la fuente y el agente más importante la innovación tecnológica; crea nuevas aptitudes y actitudes ante el trabajo, cataliza el cambio institucional y genera capacidades empresariales modernas&rdquo;. Con base en ese argumento se puede afirmar que el proceso de industrialización es un elemento crítico para la consecución de niveles superiores de crecimiento económico, fundamentalmente porque impulsa la competitividad, la productividad y la generación de empleo. En consecuencia, el desarrollo industrial propicia el bienestar de la población, la historia económica del mundo se ha encargado de demostrar que los países más avanzados han pasado por intensivas etapas de industrialización las cuales han potenciado su crecimiento económico y social. P.C. desarrollo industrial, crecimiento económico Casos en otros países, ejemplos para México Romina Román Pineda | El Universal Para detener el creciente gasto público en las pensiones, diversos países realizaron reformas paramétricas. En éstas se optó por alternativas que van desde un aumento en las semanas de cotización, de la edad de jubilación, un menor salario base de cálculo para la jubilación o más aportaciones. Pero de acuerdo con la Consar, las reformas paramétricas &ldquo;no eliminan los problemas de fondo&rdquo;. De acuerdo con un estudio de la OCDE, naciones como Italia, Japón, República Checa, Reino Unido, Alemania, España, Francia, Dinamarca y Australia optaron por incrementar la edad mínima de la jubilación. P.C. OCDE, jubilación El Economista Petróleo toca mínimo de cuatro meses Reuters Londres- El petróleo descendía al mínimo en cuatro meses este lunes, debajo de 113 dólares por barril, por las preocupaciones de que los resultados electorales en Europa puedan poner en riesgo a los planes de la región para resolver la crisis de la deuda. Aparte, los últimos datos flojos del mercado laboral estadounidense generaron dudas sobre el crecimiento de la demanda de crudo. Los precios del petróleo, que han caído cuatro sesiones consecutivas, sufrieron una ola de ventas el viernes cuando se conoció que las contrataciones no agrícolas en Estados Unidos se moderaron por segundo mes seguido en abril, alimentando los temores de una baja de la demanda de combustible. P.C. petróleo, precios Commodities, hoy más caros que mañana Antonio Ochoa Mucho gusto en saludarte nuevamente, desde Chicago, cerca al piso de remates agrícola, es difícil despegarse de la inercia que liga los precios alcistas en maíz, harina de soya, trigo y algunos otros commodities que tal vez no son agrícolas y forman parte de la canasta que los grandes especuladores demandan con fines de cobertura inflacionaria. La idea es comprar varios tipos materias primas, guardarlas en el tiempo vía derivados y cobrar más en la tenencia de la misma gracias a que las presiones inflacionarias les hacen subir de precio y ellos, al estar precomprados, pueden combatir esa inflación progresiva que vamos creando al usar materias primas que no están alcanzando a contrarrestar la demanda. Lo anterior, en otras palabras, podría ser resumido en que la demanda por alimentos en el mundo crece a un ritmo mayor que la oferta, y como el tema de la tierra y zonas de producción no puede expandirse más, estamos ante un gran reto y oportunidad, cada quien como quiera ver el crucigrama. P.C. commodities, materias primas ¿La flexibilidad laboral beneficia a los trabajadores? Pablo Pérez Akaki Son tiempos electorales y, por ello, tiempos de compromisos, así como de presiones desde los grupos empresariales por intentar establecer acuerdos que transformen las condiciones económicas en los siguientes años. Así, uno de los reclamos que

se han hecho en esta semana es sobre la tan esperada reforma laboral, ésa que busca flexibilizar el mercado de trabajo con el objetivo de hacer más competitivas a las empresas mexicanas y ofrecer un mayor nivel de empleo para los ciudadanos mexicanos. De esta reforma quiero detenerme en uno de sus elementos más importantes, que es la posibilidad de contratación de los empleados por horas, evitando así la famosa y rígida jornada de 40 horas a la semana.

P.C. reforma laboral, sector empresarial, flexibilidad Riesgo país se ubica a la bajaNotimexEl riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 155 puntos base, cuatro unidades por debajo del nivel observado al cierre de la semana anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 4 de mayo de este año, el riesgo país de México es 32 puntos base inferior al cierre de 2011, cuando se colocó en 187 puntos base. P.C. riesgo país, SHCP G-20 buscará crear empleos de calidadNotimexLa Reunión de Ministros de Trabajo y Empleo del Grupo de los 20 (G20) se efectuará en Guadalajara, Jalisco, los días 17 y 18 de mayo, con el propósito de identificar las políticas que han contribuido a la creación de empleo de calidad. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló que el encuentro se enmarca en la propuesta de la presidencia mexicana del G20, de avanzar las discusiones en materia de la promoción de la estabilización económica y las reformas estructurales para el crecimiento y el empleo. En ese sentido, la STPS propuso que se analicen las políticas y los programas que fomentan el empleo de calidad en el sector formal, con todos los derechos, seguridad social y salarios dignos, en particular para los jóvenes. P.C. G-20, empleo, STPS La Jornada Dólar se cotiza a la venta en 13.30 pesos en bancos; un centavo másNotimex México, DF. En bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende en 13.30 pesos, un centavo más respecto al cierre del viernes anterior; en tanto que el precio a la compra es de 12.73 unidades. Al inicio de las operaciones cambiarias, la moneda europea alcanzó un precio a la venta de 17.59 pesos, dos centavos más en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes previo; el yen por su parte se oferta en 0.168 pesos por unidad. Banco Base informó que para este lunes se espera un tipo de cambio que fluctúe entre 13.07 y 13.23 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar En fase de desaceleración, Indicador Coincidente: InegiNotimex México, DF. En febrero de este año, el Indicador Coincidente se ubicó en la fase de desaceleración, mientras que el Indicador Adelantado se localizó en la etapa expansiva, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte, detalla que el Indicador Coincidente -que refleja el estado general de la economía- se localizó en la fase de desaceleración, al registrar 100.7 puntos en febrero pasado, con una baja 0.01 puntos respecto a enero, que es su primera disminución desde mayo de 2009. Precisa que dicho dato es resultado de la evolución de los componentes cíclicos del Indicador de la Actividad Económica Mensual, de la Tasa de Desocupación Urbana y del Indicador de la Actividad Industrial, que se situaron en la fase de desaceleración. P.C. INEGI, indicador coincidente Cierran bolsas europeas con alzas de hasta 2.7%, ajenas a resultados electoralesAfp Londres. Las principales bolsas europeas cerraron este lunes en verde al término tras una jornada movida debido al avance de los partidos extremistas en Grecia y a la victoria del socialista François Hollande en la presidencial francesa que pueden forzar un cambio en la política de austeridad europea promovida por Alemania para salir de la crisis. El Ibex 35 de la bolsa de Madrid lideró las ganancias con 2.72 por ciento, lo que le permitió recuperar los 7 mil puntos, y cerrar en 7.063.20. Por su parte, el CAC 40 de la bolsa de París terminó la sesión con un alza de 1.65 por ciento, tras abrir en rojo, para cerrar en 3 mil 214.22 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País Las Bolsas se reponen y el Ibex 35 logra su mayor subida en lo que va de añoAndrés R. Gavino / El País Madrid 7 MAY 2012 - 17:55 CET81 Las Bolsas europeas se han recuperado progresivamente a lo largo de la jornada de un arranque tormentoso por las dudas que han dejado en el aire los resultados electorales en Francia, Grecia y Alemania. Al cierre, sin embargo, todas las plazas de referencia -con la excepción de Grecia y Londres, cerrado por festivo- han logrado consolidar las ganancias con el español Ibex 35 al frente de las subidas. El selectivo ha avanzado un 2,72%, su mayor subida en lo que va de año, y ha podido recuperar la cota de los 7.000 puntos. En la deuda, pese a que el arranque de la sesión también ha sido negativo, al final no ha habido cambios en la cotización de los bonos españoles frente a los alemanes. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Argentina pagará más por el gas porque Repsol canceló un contratoAlejandro Rebossio Buenos Aires 7 MAY 2012 - 02:10 CET1306 Seis de los 81 barcos con gas natural licuado (GNL) importado que necesita contratar Argentina para satisfacer su consumo energético este año iba proveerlos Repsol. Después de la nacionalización del 51% que tenía en YPF, el grupo español adoptó una represalia casi inmediata: canceló de forma unilateral el envío de esos cargamentos. El Gobierno de Cristina Fernández de Kirchner debió buscar rápidamente otro proveedor del gas, dado que la demanda está creciendo en la medida en que comienzan los primeros días fríos del otoño austral. P.C. Argentina, nacionalización, expropiación, Repsol, YPF Alemania lo apuesta todo al verdeSantiago Carcar Madrid 6 MAY 2012 - 01:00 CET27 Europa. Año 2050. En el corazón del Viejo Continente, un país, Alemania, ha conseguido producir el 80% de su electricidad con energías renovables, limpias. Viento, sol y agua cubren el 60% de las necesidades energéticas del país. Sus ciudadanos y empresas consumen la mitad de la energía que cuatro décadas atrás tras decidir, en el año 2011, renunciar a la energía nuclear (17 plantas activas a comienzos de siglo) con el cierre de los últimos reactores en el año 2022. P.C. Alemania, energías renovables, sector energético